

Urgen instrumentos financieros nuevos: Pronafim (El Financiero 25/10/11)

Urgen instrumentos financieros nuevos: Pronafim (El Financiero 25/10/11)(Pablo Chávez Meza) Martes, 25 de octubre de 2011 Los retos del sector microfinanciero están aparejados a las preguntas de ¿cuál es el papel del gobierno federal en este sector? y ¿dónde se tiene que consolidar a las entidades?, aseguró María del Carmen Díaz Amador, coordinadora general del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim). Tras inaugurar el décimo Encuentro Nacional de Microfinanzas, la funcionaria federal dijo que se deben bajar instrumentos financieros nuevos, tales como el ahorro y los microseguros, con el fin de enfrentar los monoproductos y, con ello, disminuir la vulnerabilidad. Destacó que también se debe fomentar la educación financiera, así como la educación que ayude a las microfinancieras a mantenerse, además de crearse las capacidades humanas para conocer más profundamente al sector. "La industria de las microfinanzas se ha desarrollado exponencialmente a partir de 2000; sin embargo, no hemos aplicado en paralelo los mecanismos para desarrollar capacidades en la población y en los profesionistas mexicanos para dirigir, administrar, controlar y originar el crédito", apuntó. Aseveró que los oficiales de crédito son uno de los factores humanos más importantes en este negocio; por ello, la Secretaría de Economía inició, en alianza con el sector, la elaboración de la Norma Oficial Mexicana para la certificación de los promotores. Insistió en que entre los retos que tiene por delante el sector se encuentran el desarrollo del mercado, la consolidación de las instituciones y profundizar en los servicios financieros, a efecto de hacerlos llegar a las poblaciones más remotas. Díaz Amador indicó que el Pronafim no sólo busca otorgar educación financiera, sino que también da la llamada educación para el desarrollo; es decir, hacer que cada mujer u hombre que inicie un negocio se vincule al crecimiento del país. Comentó que la riqueza y la diversidad de las microfinanzas en el país plantean como reto el desarrollo de investigaciones académicas acerca del sector microempresa y del autoempleo, pues "poco conocemos de sus características, de sus necesidades y sus demandas". En el país, sostuvo, más de 85 por ciento de la demanda de servicios financieros para el establecimiento de negocios en el segmento de la población de bajos ingresos está entre las mujeres. Enfatizó que "las mujeres emprendedoras en situación de pobreza no son parte del problema, sino de la solución".